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Oggi, in Venezia, presso la sala del consiglio dei Tolentini alle ore 14,00 è stata convocata, 
con nota del 23 dicembre 2016, prot. n. 25303, tit. II/cl. 14/fasc. 10, la seduta di 
insediamento del senato degli studenti. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Matteo Baroglio 
Lucia Bergamaschi 
Andrea Bertello 
Daniele Biolo 
Beatrice Boschiero 
Isthar Costa 
Vittoria Giuriolo 
Aljosa Markovic 
Anna Caterina Perlati 
Alberto Petracchin 
Sabrina Righi 
Alessia Sala 
Alessandro Sparapan 
Eleonora Treppiedi 
Efren Trevisan 
Sascho Tuorto 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Gianmarco Cocco 
Marco Crosato 
Veronica Donà 
Xhilda Koroni 
 
Presiede la seduta, a norma dell’articolo 7, comma 2 del regolamento del senato degli 
studenti, il senatore Alessandro Sparapan che, verificata la validità della seduta, la dichiara 
aperta alle ore 14.20. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Lucia Bergamaschi. 
Partecipa alla seduta la responsabile del servizio di staff del direttore e degli affari 
istituzionali, Maela Bortoluzzi. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Elezioni del presidente, del responsabile amministrativo, delle rappresentanze negli 
organi di governo e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese quelle 
nelle commissioni didattiche paritetiche, nonché della componente studentesca negli altri 
organi di controllo, valutazione e garanzia previsti dallo statuto di ateneo 
 

In apertura di seduta prende la parola la responsabile del servizio di staff del direttore e 
degli affari istituzionali, Maela Bortoluzzi, la quale, dando il benvenuto ai nuovi componenti 
del senato degli studenti, informa che il rettore non può essere presente alla seduta odierna 
a causa di inderogabili impegni istituzionali. 
Rileva che il senato degli studenti nella nuova composizione si riunisce per la prima volta in 
un momento particolare della storia dell’ateneo: una fase di rinnovamento che si traduce, 
tra l’altro, nella revisione dello statuto e della struttura organizzativa attualmente oggetto di 
analisi e discussione. In tale ambito di confronto, il contributo dell’organo di rappresentanza 
degli studenti risulta di fondamentale importanza. 
Procede successivamente ad illustrare le caratteristiche e le funzioni del senato degli 
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studenti e dei principali organi dell’ateneo. Vengono inoltre presentate le cariche interne e 
le rappresentanze studentesche che il senato degli studenti è chiamato a deliberare nella 
seduta odierna e quali di queste debbano essere individuate nell’ambito del senato stesso. 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti:  
1 Elezioni del presidente, del responsabile amministrativo, delle rappresentanze negli 
organi di governo e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese 
quelle nelle commissioni didattiche paritetiche, nonché della componente 
studentesca negli altri organi di controllo, valutazione e garanzia previsti dallo 
statuto di ateneo (rif. delibera n. 1 Sds/2017/Dg-ai) 
1) delibera all’unanimità di rinviare l’elezione del presidente alla prossima seduta del senato 
degli studenti; 
2) elegge il responsabile amministrativo e i rappresentanti degli studenti secondo le 
modalità ed il prospetto indicati nella delibera di riferimento 
In apertura di discussione intervengono i candidati alla carica di presidente per presentare il 
loro programma e, su richiesta di alcuni componenti, per esprimere il loro parere 
sull’eventualità che il presidente del senato degli studenti possa ricoprire la carica di 
rappresentante degli studenti in senato accademico: 
Matteo Baroglio, il quale ritiene che il presidente rivesta un ruolo fondamentale 
nell’indirizzo e nel coordinamento delle attività del senato degli studenti. Per tale ragione 
risulta essenziale che la carica sia affidata ad uno studente che abbia già maturato 
dell’esperienza in ambito di rappresentanza. 
A proposito della propria candidatura, sottolinea che pur frequentando il terzo anno del 
corso di laurea, l’intenzione è quella di proseguire con il percorso magistrale presso luav, 
garantendo in tal modo la continuità dei lavori. Esprime inoltre la propria intenzione a 
candidarsi quale rappresentante degli studenti nel nucleo di valutazione in considerazione 
dell’esperienza maturata nel mandato precedente e dell’interesse per gli argomenti trattati. 
Riguardo all’organizzazione interna del senato degli studenti, ritiene che le attività 
potrebbero essere rese più efficaci grazie alla costituzione di commissioni interne che 
lavorino su degli argomenti specifici, come previsto dall’articolo 10 del regolamento del 
senato stesso. 
Manifesta infine la propria perplessità in merito all’eventualità che il presidente possa 
ricoprire anche il ruolo di rappresentante degli studenti in senato accademico perché ciò 
comporterebbe non solo un aggravio di lavoro ma anche la mancanza di una proficua 
suddivisione dei compiti tra i componenti del senato degli studenti. In considerazione della 
natura collegiale del senato degli studenti, ritiene inoltre auspicabile limitare il più possibile 
le riunioni dell’ufficio di presidenza, al fine di favorire una maggiore partecipazione e 
condivisione di intenti tra i componenti; 
Isthar Costa, il quale, concordando con Matteo Baroglio, ritiene che la carica di presidente 
dovrebbe essere affidata ad uno studente che ha già avuto la possibilità di ricoprire dei ruoli 
di rappresentanza all’interno dell’ateneo. Riguardo alla propria candidatura, sottolinea la 
disponibilità di tempo in particolare per il prossimo semestre, in considerazione del minor 
carico didattico previsto. In merito alla possibilità che il presidente sia nominato anche 
rappresentante degli studenti in senato accademico, ritiene più auspicabile una maggiore 
ripartizione dei ruoli; 
Alessandro Sparapan, il quale, pur consapevole di essere alla prima esperienza di 
rappresentanza all’interno dell’ateneo e riconoscendo la maggiore consapevolezza degli 
altri candidati, manifesta la propria volontà di sostenere gli elementi innovativi di 
condivisione già emersi durante la campagna elettorale. A tale riguardo rileva che lo spirito 
di collaborazione che ha accompagnato i primi incontri informali costituisce una risorsa 
preziosa e un buon punto di partenza per costruire delle strategie volte ad aumentare la 
partecipazione degli studenti alle attività dell’ateneo. 
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Sottolinea inoltre il proprio interesse per le materie relative al gestione politica dell’ateneo 
ed in particolare esprime l’intenzione di candidarsi quale rappresentante degli studenti in 
senato accademico. 
Considerato l’esito della prima votazione, alcuni componenti del senato degli studenti 
chiedono che i due candidati, si esprimano in merito ai seguenti argomenti ritenuti di 
particolare rilevanza: 
le tematiche da approfondire durante il mandato di presidente; 
le proposte in tema di potenziamento delle strategie di orientamento dell’ateneo; 
la necessità di creare un’offerta formativa più trasversale; 
le relazioni tra i dipartimenti; 
A tale riguardo intervengono pertanto: 
Matteo Baroglio, il quale ritiene che, tra gli argomenti che è necessario che il senato degli 
studenti consideri con particolare attenzione, la tassazione riveste un ruolo fondamentale, 
in particolare in relazione alle tematiche relative al diritto allo studio. 
Per quanto riguarda le strategie in materia di orientamento, considera che il processo di 
supporto agli studenti dovrebbe cominciare prima dell’iscrizione all’ateneo e proseguire fino 
all’inserimento nel mondo del lavoro. In particolare, auspica che possano essere rilanciati 
gli Open Day con un coinvolgimento più rilevante del senato degli studenti e valutando 
inoltre la partecipazione dei rappresentanti degli studenti anche nell’ambito di eventi 
esterni, come le fiere, o le attività nelle scuole superiori, come ad esempio la settimana di 
autogestione. 
Per quanto concerne l’offerta formativa, e in particolare l’opportunità di inserire tra i corsi 
opzionali quelli afferenti a diversi dipartimenti, ritiene auspicabile che sia presentata una 
proposta chiara e completa da parte dell’ateneo rendendo in tal modo possibile una 
maggiore personalizzazione del percorso formativo. 
In merito alle relazioni tra i dipartimenti, rileva che un’opportunità di miglioramento sia 
rappresentata dalle recente proposta di riorganizzazione dell’ateneo. A tale riguardo 
considera necessario lavorare per ritrovare un’identità culturale in linea con i principi 
fondanti dell’Università Iuav quale ateneo del progetto ed in particolare tramite una 
maggiore partecipazione della componente studentesca. 
Volendo associare l’Università Iuav ad una parola chiave, ritiene di poter individuare il 
termine “dedizione” in quanto Iuav è una scuola che richiede molto impegno e trasmette il 
valore della costanza e della concentrazione sui risultati; 
Alessandro Sparapan, il quale, pur ritenendo che la tassazione rappresenti un argomento 
importante, ritiene che il tema della comunicazione tra studenti e senato degli studenti 
rivesta un ruolo determinante per aumentare la partecipazione alle attività dell’ateneo da 
parte della comunità studentesca. 
Nell’ambito delle strategie di orientamento, rileva che le borse di studio post-lauream 
rappresentino un’opportunità che potrebbe essere maggiormente rafforzata ed una valida 
iniziativa per la facilitazione dell’inserimento nel mondo del lavoro. 
Per quanto concerne l’organizzazione dell’ateneo, ritiene che la suddivisione in dipartimenti 
possa funzionare in maniera più efficace lavorando sulle relazioni senza dover 
necessariamente ricorrere ad un’altra configurazione. Si rende necessario tuttavia 
concentrare maggiormente l’attenzione sulla formazione dei profili invece che sul 
conseguimento dei titoli. 
Volendo associare l’Università Iuav ad una parola chiave, ritiene appropriato individuare il 
termine “potenziale”, come di ciò che, curato a dovere, può esprimersi appieno. 
 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16.50. 
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1 Elezioni del presidente, del responsabile amministrativo, delle rappresentanze negli 
organi di governo e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese 
quelle nelle commissioni didattiche paritetiche, nonché della componente 
studentesca negli altri organi di controllo, valutazione e garanzia previsti dallo 
statuto di ateneo 
Il presidente ricorda che nella seduta odierna, come previsto dall’articolo 7, comma 3 del 
regolamento del senato degli studenti di Iuav e secondo quanto disposto dal decreto 
rettorale 23 dicembre 2016, n. 517, il senato degli studenti è chiamato ad eleggere il 
presidente, il responsabile amministrativo e le rappresentanze negli organi dell’ateneo 
previste dallo statuto dell’Università Iuav. 
Per le cariche di cui agli articoli 3, 5 e 18 del regolamento del senato degli studenti, il 
presidente informa che, prima di procedere con le votazioni è necessario individuare la 
modalità di espressione del voto, che può essere a scrutinio palese o segreto. 
Il senato degli studenti delibera unanimemente di procedere all’elezione delle 
rappresentanze mediante voto palese. Per le cariche di cui agli articoli 3 e 5 del 
regolamento del senato degli studenti, il presidente propone che, nel caso vi siano più di 
due candidature e nessuno dei candidati sia eletto a maggioranza assoluta dei 
componenti il senato degli studenti alla prima votazione, si proceda con la votazione dei 
due candidati che hanno ricevuto il maggior numero di voti. 
Il senato degli studenti approva all’unanimità. 
Il presidente ricorda inoltre che secondo quanto previsto dall’articolo 18 comma 3 del 
regolamento sopra citato gli studenti possono esprimere una sola preferenza. 
Il presidente invita pertanto il senato degli studenti a proporre le candidature e a procedere 
alle operazioni di voto secondo la modalità di espressione del voto prescelta. 
Si procede con l’elezione del presidente del senato degli studenti per la quale si 
candidano, Matteo Baroglio, Isthar Costa e Alessandro Sparapan. Prima di procedere 
alla votazione, gli studenti presentano la propria candidatura secondo quanto riportato nel 
verbale della seduta. I tre studenti candidati si astengono dalle votazioni. 
Si riportano di seguito i risultati della prima votazione: 
 

Matteo Baroglio 5 
Isthar Costa 3 
Alessandro Sparapan 5 
Astenuti 3 

 
Dal momento che nessuno dei candidati ha ottenuto i voti necessari all’elezione a 
presidente, si procede alla seconda votazione che riguarda i candidati che hanno ricevuto il 
maggior numero di voti con il seguente risultato: 
 

Matteo Baroglio 7 
Alessandro Sparapan 6 
Astenuti 3 

 
Dal momento che nella seconda votazione e nelle quattro successive nessuno dei due 
candidati ottiene la maggioranza assoluta dei voti dei componenti del senato degli studenti, 
il presidente propone di rinviare l’elezione del presidente alla prossima seduta. 
Il senato degli studenti, dopo approfondita discussione, approva all’unanimità. 
Si procede pertanto alle elezioni di ciascuna carica, i cui risultati sono riportati di seguito: 
 
a) responsabile amministrativo 

Lucia Bergamaschi 16 
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b) rappresentante degli studenti in senato accademico 

Alberto Petracchin 6 
Alessandro Sparapan 5 
Astenuti 5 

 
c) rappresentante degli studenti nel consiglio di amministrazione 

Daniele Biolo 3 
Gianmarco Cocco 2 
Isthar Costa 11 

 
d) rappresentante degli studenti nel nucleo di valutazione 

Daniele Biolo 1 
Matteo Baroglio 11 
Astenuti 4 

 
e) due rappresentanti degli studenti effettivi nel comitato unico di garanzia per le pari 
opportunità, la valorizzazione del benessere di chi lavora, contro le discriminazioni e 
di difesa degli studenti e due supplenti 
Al fine di tutelare la parità di genere si procede all’elezioni delle due rappresentanti 
(effettiva e supplente) e in seguito a quella dei due rappresentanti (effettivo e supplente): 
 

Veronica Donà 7 
Vittoria Giuriolo 1 
Eleonora Treppiedi 5 
Astenuti 3 

 
Marco Crosato 0 
Aljosa Markovic 7 
Efren Trevisan 4 
Astenuti 4 

 
f) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura 
costruzione conservazione 

Daniele Biolo 
16 

Alessia Sala  
 
g) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di culture del 
progetto 

Andrea Bertello 
16 

Sabrina Righi  
 
h) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di progettazione e 
pianificazione in ambienti complessi 

Beatrice Boschiero 6 
Anna Caterina Perlati 6 
Efren Trevisan 3 
Astenuti 1 
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i) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di architettura costruzione conservazione 

Isthar Costa 
16 

Virna Rossetto  
 
l) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di culture del progetto 

Lucia Bergamaschi 
16 

Andrea Bertello 
 
m) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi 

Eleonora Treppiedi 
16 

Efren Trevisan 
 
n) un componente del presidio della qualità 

Marco Crosato 8 
Anna Caterina Perlati 5 
Alessia Sala 2 
Astenuti 1 

 
o) due rappresentanti degli studenti nel comitato per lo sport universitario 

Gianmarco Cocco 
16 

Marco Crosato 
 
p) un referente del processo di Bologna e due supplenti 

Isthar Costa 
(effettivo) 

16 

 
Daniele Biolo 
(supplente) 

16 
Marco Crosato 
(supplente) 

 
Alla conclusione delle votazioni risultano pertanto eletti: 
 

cariche interne al senato degli studenti 

responsabile amministrativo Lucia Bergamaschi 

 

rappresentanze negli organi iuav 

senato accademico Alberto Petracchin 

consiglio di amministrazione Isthar Costa 

nucleo di valutazione Matteo Baroglio 

comitato unico di garanzia 

Veronica Donà (effettivo) 

Aljosa Markovic (effettivo) 

Eleonora Treppiedi (supplente) 

Efren Trevisan (supplente) 
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rappresentanze nelle strutture per la didattica e la ricerca 

consiglio del dipartimento di architettura 
costruzione conservazione 

Alessia Sala 

Daniele Biolo 

 

consiglio del dipartimento di culture del progetto 
Andrea Bertello 

Sabrina Righi 

consiglio del dipartimento di progettazione e 
pianificazione in ambienti complessi 

Beatrice Boschiero 

Anna Caterina Perlati 

commissione paritetica del dipartimento di 
architettura costruzione conservazione 

Virna Rossetto 

Isthar Costa 

commissione paritetica del dipartimento di culture 
del progetto 

Andrea Bertello 

Lucia Bergamaschi 

commissione paritetica del dipartimento di 
progettazione e pianificazione in ambienti 
complessi 

Efren Trevisan 

Eleonora Treppiedi 

 
rappresentante degli studenti nel presidio di 
qualità 

Marco Crosato 

rappresentanti degli studenti nel comitato per lo 
sport 

Gianmarco Cocco 

Marco Crosato 

referenti studenteschi del processo di bologna 

Isthar Costa 

Marco Crosato (supplente) 

Daniele Biolo (supplente) 

 


